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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CREARÁN OBSERVATORIO ELECTORAL PARA EVALUAR A FUNCIONARIOS QUE BUSQUEN LA REELECCIÓN 
Por Esmeralda Trueba 
La Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ prepara la creación de un Observatorio Electoral que permita 
realizar evaluaciones objetivas y claras de cada funcionario que tenga interés de reelegirse para el 2021, adelantó 
la directora de esta unidad académica, Marcela Ávila-Eggletón. (CQRO 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
 
PAN 
 
APROBACIÓN DE LEYES SECUNDARIAS DE LA REFORMA CONSTITUCIONAL, RETROCESO A LA EDUCACIÓN: 
TORRES OLGUÍN 
Por Katia Lemus 
Como un retroceso significativo en detrimento de la educación de los niños de México calificó Miguel Ángel Torres 
Olguín, coordinador de la bancada del PAN en el Congreso de Querétaro, la aprobación de las leyes reglamentarias 
de la reforma constitucional en materia educativa. (CQRO 6) 
 
ANALIZARÁ EL PAN ESTATAL POSIBLE SANCIÓN A TAMBORREL 
Por Zulema López 
El comité estatal del PAN deberá analizar el actuar de su militante Guillermo Tamborrel, para revisar si violenta los 
estatutos internos del partido, reveló Agustín Dorantes, presidente estatal del partido. Lo anterior ante el abierto 
respaldo que el militante brinda al expanista y ex presidente de la República, Felipe Calderón, en su búsqueda por 
crear un nuevo partido político denominado México Libre. (EUQ 3) 
 
PRI 
 
INVESTIGA FGR A LÍDER NACIONAL DEL PRI POR SUPUESTO ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO 
La FGR inició una investigación contra el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, “Alito”, por un 
presunto enriquecimiento ilícito exhibido en la adquisición de 16 inmuebles en Campeche, entidad de la que fue 
Gobernador. (ADN, PI) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO HABRÁ “PESO A PESO” PARA LA UAQ 
No es factible que para el presupuesto de 2020 la UAQ reciba el “peso a peso”, debido a las condiciones 
económicas, refirió el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes. (DQ principal) 
 
N: ENDURECE FGE 
La detención de 12 personas, el aseguramiento de droga, un arma de fuego y el dinero producto de la venta de 
enervantes, dieron como resultado cinco cateos realizados por la Fiscalía General del Estado en domicilios 
identificados como puntos identificados de venta en diversas zonas de la capital del estado. (N principal) 
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AM: POLICÍA TENDRÁ NUEVO ESPACIO DE FORMACIÓN 
Con el objetivo de que los elementos de seguridad capitalinos en formación tengan un espacio para su 
entrenamiento, la administración municipal de Querétaro iniciará la construcción del centro interactivo e 
informativo de carreras en planteles militares. (AM principal)  
 
PA: CUMPLE MEJÍA 70% DE COMPROMISOS 
En su primer informe de actividades Antonio Mejía Lira alcalde de Tequisquiapan, aseguró haber dado 
cumplimiento al 70 por ciento de sus compromisos de campaña, durante sus primeros 11 meses de gestión. (PA 
principal) 
 
EUQ: “SEGURIDAD Y MOVILIDAD, PRIORIDADES EN AGENDA” 
En entrevista con El Universal Querétaro, previa a su cuarto informe de gobierno que se presentará el próximo 
domingo 29 de septiembre, el gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que hay dos temas prioritarios en su 
agenda de trabajo. El primero de ellos es atender el tema de seguridad “para evitar que se descomponga el clima 
de paz y tranquilidad que se tiene en Querétaro”. (EUQ principal) 
 
CQRO: LEY DE AMNISTÍA DEBE MEJORAR CONDICIONES, SI NO, ES INSTRUMENTO POLÍTICO: JMGT 
Cualquier Ley de Amnistía, lo primero que tiene que tomar en cuenta es si las condiciones sociales, aquello que 
desea mejorar, han cambiado y tiene potencial para ser de utilidad social; es decir, esta debe cumplir con un fin 
superior a la legislación que se dejará de aplicar, porque, de otra manera, si tiene un fin selectivo o su intención no 
es mejorar las condiciones sociales, se convierte en un instrumento de orden político, así lo expuso Juan Martín 
Granados Torres, titular de la  SEGOB. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ACUSA POLO PARÁLISIS EN EL TRABAJO LEGISLATIVO 
Por Zulema López 
La diputada morenista Laura Polo acusó parálisis en el trabajo legislativo, toda vez que los esfuerzos del Congreso 
se encuentran enfocados en la realización del informe de actividades del gobernador Francisco Domínguez 
Servién. (EUQ 6) 
 
LEYES SECUNDARIAS DARÁN SOLIDEZ AL NUEVO SISTEMA DE ENSEÑANZA 
Con la aprobación de las leyes secundarias en materia educativa el pasado viernes, se otorgará solidez al nuevo 
sistema educativo que requiere el país, destacó Beatriz Robles Gutiérrez, diputada federal por Querétaro. (AM 3) 
 
DELINCUENCIA TOCA LA PUERTA: KURI 
Por Montserrat García 
 “Tenemos que seguir cuidando a Querétaro para que no entre la delincuencia organizada, hay que decirlo 
abiertamente, nos están tocando la puerta” declaró el senador, Mauricio Kuri González, razón por la que destacó 
que el reto más importante para los gobiernos municipales y el estatal es el combate a la inseguridad. (ESSJR 1 y 4) 
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NINGUNA MUJER EN LA CÁRCEL POR ABORTAR: KURI  
Por Cecilia Conde 
El senador de la República por el PAN, Mauricio Kuri González, afirmó que apoyaría una iniciativa para que se 
modifique el Código Penal en la que se establece prisión para las mujeres que aborten, sin embargo, está en contra 
de que se legalice esta práctica. (DQ 8) 
 
CONTINÚA FIRME ACUERDO PARA QUE LARRONDO COORDINE BANCADA DE MORENA  
El acuerdo para que la diputada de Morena, Fabiola Larrondo Montes, coordine el grupo parlamentario de Morena 
en el Congreso local continúa firme pues existe un documento firmado al inicio de la LVIX Legislatura, señaló Laura 
Patricia Polo Herrera diputada de dicha fuerza política. (Q) 
 
LOS JÓVENES COMIENZAN A ABANDERAR CAUSAS 
Por Khalid Osorio 
La participación ciudadana continúa en crecimiento y, aunque falta difusión sobre este rubro, las recientes 
marchas en el municipio de Querétaro sobre la tarifa preferencial en el transporte público y el respeto al medio 
ambiente son una muestra de la organización de los jóvenes, indicó el diputado local José Raúl Chávez Nieto. (AM 
2) 
 
CRIMEN ORGANIZADO NO OPERA EN QUERÉTARO: ROBERTO CABRERA  
Por Katia Lemus 
En Querétaro no hay operación ni presencia de grupos de la delincuencia organizada, sino que las personas que 
forman parte de la delincuencia transitan por el estado, señaló el diputado del PAN, Roberto Cabrera Valencia, 
presidente de la Comisión de Seguridad, del Congreso del estado. (CQRO 3) 
 
QUIEN ESTÉ EN CONTRA DE LA VIDA ES UN TRAIDOR PARA MÉXICO, DICE DIPUTADA 
La diputada local, Elsa Méndez reprobó la propuesta de Ley de Amnistía que busca beneficiar a mujeres que han 
sido criminalizadas por realizarse un aborto, pues señaló la legisladora local que el gobierno Federal tiene un 
doble discurso por lo que sentenció que “quien esté en contra (de la vida) es un traidor hacia México”. (AQ) 
 
CONNIE HERRERA PRESENTA APP QUERETANA 
“La Concesión de la Gente se materializa con el lanzamiento internacional de la APP Queretana. Diputada Ma. 
Concepción Herrera Martínez. Ante ciudadanos de diversas partes del Estado, servidores públicos, organizaciones 
sociales e intelectuales, la presidencia de la Comisión de Participación Ciudadana de la LIX Legislatura del Estado 
de Querétaro, realizó la formal presentación de la “APP queretana”, misma que cuenta con información relevante 
como leyes locales, nacionales e internacionales en materia de Participación Ciudadana, cuenta con un botón de 
enlace con el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), con la finalidad de poder atender situaciones en el que las 
mujeres puedan estar en peligro o en riesgo. (PA 1) 
 
FALTA DEMOCRATIZAR EL CONGRESO ESTATAL: RUIZ OLAES 
Por Khalid Osorio 
La legisladora priista Abigail Arredondo Ramos y el morenista Mauricio Ruiz Olaes lamentaron la postura de la 
bancada del PAN en el congreso estatal de Qro por acaparar todos los órganos políticos, pues consideran que no 
habrá un cambio en la mesa directiva, que en esta ocasión será presidida por una mujer, pero de la bancada 
panista. (AM 2) 
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ACUSAN A MORENA DE DAR DATOS SIN SUSTENTO  
Por Anaid Mendoza 
El presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura Antonio Zapata, acusó de “cínicos” a los diputados de la 
oposición (Morena principalmente) por pronunciar números y datos que no tienen sustento, por ejemplo, el 
porcentaje de crecimiento que se cree tendrá México al término del año. (DQ 8) 
 
AUMENTAN LOS SUICIDIOS EN ESTADO  
Por Anaid Mendoza 
Ansiedad y depresión, principal trastorno que pueden llevar a una persona al suicidio, indicó la presidenta de la 
Comisión de Salud en la LIX Legislatura, Karina Careaga Pineda, quien subrayó la cifra “alarmante” de 97 casos de 
enero a julio del 2019. (DQ 9) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

CHELY AMADOR RINDE SU PRIMER INFORME DE GOBIERNO 
Chely Amador, presidente municipal de Jalpan de Serra, acorde con el compromiso que hizo de no realizar un gasto 
excesivo para rendir cuentas a la ciudadanía, en sesión solemne de cabildo entrego de forma escrita el estado 
general que guarda la administración del municipio de Jalpan de Serra, Qro., del periodo comprendido entre el 1 de 
octubre de 2018 al 31 de julio de 2019.(...) En un mensaje incluyente, resaltó el apoyo del Gobernador Francisco 
Domínguez Servién, quien estuvo representado por el Ingeniero Vicente Ortega, Director del IFEQ, al Gobierno 
Federal encabezado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien a través de las dependencias federales 
ha logrado que varios programas lleguen a los Jalpenses y sus comunidades, Julianita, quien fungió como 
presidente municipal por un día e igualmente estuvo presente en dicho evento, así como el apoyo de los diputados 
Karina Careaga, Michel Torres, Hugo Cabrera y Abigail Arredondo, por su solidaridad y colaboración. (IN) 
 
PRESENTAN “COSMOS” ANTE LEGISLADORES DE LA CDMX 
El estado de Querétaro recibió la visita de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso de 
la Ciudad de México, con el interés de conocer la metodología de trabajo y las prácticas de éxito del Sistema de 
Justicia Penal Acusatorio, mediante el Modelo Cosmos. (...) En este marco, celebrado en las oficinas centrales de la 
FGE, el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, acompañado del fiscal Alejandro Echeverría Cornejo 
y del secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, hicieron una amplia explicación de la 
evolución normativa del modelo a través de la creación y entrada en vigor de la Ley Cosmos, así como el Plan 
Estratégico con visión transexenal, que garantiza la coordinación institucional en favor de los ciudadanos. (ADN, 
CI, LDH) 
 

MUNICIPIOS 
 
EN UNOS DÍAS CIUDADANOS YA PODRÁN RENTAR BICIS ELÉCTRICAS 
Se espera que en unos días los ciudadanos ya puedan arrendar las bicicletas eléctricas que se sumarán al sistema 
de Qrobici, pues ya han comenzado a realizarse las pruebas con las primeras unidades; refirió Luis Nava, alcalde de 
la capital queretana. Recordó que a este sistema se estarán incorporando en total 450 bicicletas eléctricas, de las 
cuales este mes estarán funcionando 200. (AQ) 
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DEFINIRÁN AMPLIACIÓN DE QRONECTATE  
Por Verónica Ruiz 
El programa de internet gratuito Qronectate continúa operando en 98 espacios públicos de la capital, y será en el 
último trimestre del año cuando se defina la posibilidad de ampliarlo, informó Alejandro Tapia, director de 
Sistemas de Información del Municipio de Querétaro. (DQ 7) 
 
CONMEMORAN EN LAS 7 DELEGACIONES EL DÍA INTERNACIONAL DE LA PAZ 
En el marco del Día Internacional de la Paz que se conmemoró este sábado 21 de septiembre, el Municipio de 
Querétaro convocó a cientos de familias de las siete delegaciones para participar en actividades recreativas y 
culturales que buscaron fomentar la sana convivencia y la reconstrucción del tejido social, para hacer de Querétaro 
la capital de la paz a la que todos aspiramos. (AM 6, EUQ 18, ADN, RQRO, Q, IN, AQ, EM) 
 
ESTA ES LA ÚLTIMA SEMANA PARA REGISTRARSE EN “TU LAPTOP” 
Por Gonzalo Flores 
Comienza la última semana que los estudiantes del último año de preparatoria tienen para registrarse en el 
programa municipal capitalino “Tu Laptop” para la entrega de computadores, pues el cierre de la convocatoria es 
el 30 de septiembre. La capital ya realizó la licitación por 5 mdp para la adquisición de los primeros equipos; 
alrededor de 15 mdp se han destinado para todo el programa municipal, de acuerdo con la titular de la secretaria 
de administración, Alejandra Pulido Briseño. (AM 6) 
 
AYUNTAMIENTO DE EL MARQUÉS APROBÓ PROTOCOLO PARA COMBATIR EL HOSTIGAMIENTO Y EL ACOSO 
SEXUAL 
En sesión ordinaria de Cabildo, el pleno del H. Ayuntamiento aprobó el protocolo para la Prevención, Atención y 
Sanción del Hostigamiento y Acoso Sexual de la administración pública municipal de El Marqués, por lo que 
quedan establecidas medidas preventivas, mecanismos, procedimientos, instancias competentes; así como contar 
con un registro para crear medidas que inhiban y erradiquen el hostigamiento y el acoso sexual de hombres y 
mujeres. (DQ 14, EUQ 7, PA 8, VI, ADN, Q, CI, LDH) 
 
PREPARAN LA MUDANZA DEL GOBIERNO DE EL MARQUÉS 
Por Montserrat Márquez  
La mudanza de las oficinas gubernamentales de El Marqués ubicadas durante años en La Cañada se hará de forma 
paulatina, esto luego de haber adquirido de forma oficial la hacienda de Jesús María, 11 hectáreas libres y dos 
bodegas, las cuales albergarán el nuevo Centro de Atención Municipal. (EUQ 8) 
 
“EL CAMBIO YA COMENZÓ Y SE NOTA” EN TEQUISQUIAPAN: TOÑO MEJÍA EN SU PRIMER INFORME DE 
GOBIERNO 
El Presidente Municipal de Tequisquiapan, Toño Mejía Lira, ante cientos de habitantes del municipio, dio a conocer 
sus logros, acciones y obras en su Primer Informe de Gobierno, lo anterior en el Auditorio de la Cabecera 
Municipal. (DQ 1 y 6, N 7, AM 4, EUQ 1 y 3, PA 1 y 2, VI, ADN, EQ, IN, LDH) 
 
“EN POSITIVO” PRIMER INFORME DE ILIANA MONTES ANTE LOS ARROYOSEQUENSES” 
La Presidenta Municipal de Arroyo Seco, Iliana Montes Ríos, rindió su primer Informe de Gobierno ante cientos de 
arroyosequenses que se dieron cita en el Auditorio de la Cabecera Municipal. (VI) 
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LETICIA SERVÍN PRIORIZA DESARROLLO ECONÓMICO  
Por Mercedes Rosales 
La administración municipal de Huimilpan, encabezada por la panista Leticia Servín Moya, rindió su primer 
informe de gobierno ante los regidores de las distintas fuerzas políticas que integran el ayuntamiento. Al hacer uso 
de la voz, Servín Moya recordó los ejes de su gobierno: desarrollo económico y social, acceso a la salud, desarrollo 
de la familia, medio ambiente limpio y sustentable, seguridad ciudadana y buen gobierno. (DQ 1 y 14) 
 
FORTALECEN LAZOS COMERCIALES Y CULTURALES CON CHINA  
Con la finalidad de estrechar lazos que impulsen la atracción de inversión y el intercambio de experiencias en el 
ámbito cultural, representantes del Gobierno Municipal de San Juan del Río, visitarán la ciudad de Jingzhou, en 
China, para sostener reuniones de trabajo con una delegación de diplomáticos y empresarios asiáticos interesados 
en promover proyectos en beneficio de ambas localidades, como parte del hermanamiento de San Juan del Río con 
aquel país asiático. (PA 8, Q) 
 
DESARROLLO HABITACIONAL EN COLÓN DE LA FUERZA AÉREA DEBE QUEDAR LISTO EN DOS AÑOS: 
ALCALDE 
Será en dos años a más tardar cuando la Fuerza Aérea Mexicana termine de construir el desarrollo habitacional 
que se hará a un costado de la nueva base que estará ubicada en el municipio de Colón, por lo que en próximos días 
podría aprobarse en la cámara de diputados local la donación del terreno de 15 hectáreas que hará el 
ayuntamiento a las Fuerzas Aéreas, anunció el alcalde de esta región, Alejandro Ochoa Valencia. (AQ) 
 
LOGRA SAN JUAN DEVOLUCIÓN DE RECURSOS FEDERALES 
Por Rossy Martínez 
Como resultado de una devolución gestionada por el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero ante la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el cuerpo edilicio aprobó se destinará 1.5 millones de pesos para la 
realización de obras en infraestructura educativa, así como rehabilitación del acceso al fraccionamiento Los Olivos. 
(PA 4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
NINGÚN SUJETO OBLIGADO CUMPLE AL 100% CON TRANSPARENCIA: INFOQRO 
Por Francisco Velázquez 
A pesar de que señaló que los poderes Judicial y Ejecutivo tienen un cumplimiento “casi en su totalidad” en materia 
de transparencia, según la última revisión realizada, el comisionado presidente de la Comisión de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública del estado de Querétaro (Infoqro), Javier Rascado Pérez, reconoció: “No tenemos 
ningún sujeto obligado que cumpla al 100 por ciento en temas de transparencia de los portales”. (CQRO 4) 
 
UAQ: INAPELABLE EL APOYO FEDERAL A LAS UNIVERSIDADES 
Por Zulema López 
Las universidades del país se enfrentarán a una situación insostenible si se les niega un incremento presupuestal 
por parte de la federación, advirtió Teresa García, rectora de la UAQ. (EUQ 12) 
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DESMIENTEN A JUBILADOS DE GANAR LAUDO CONTRA LA UAQ 
La semana anterior un grupo de jubilados de la UAQ dieron a conocer que habían ganado un laudo en contra de la 
Máxima casa de estudios ante una demanda que interpusieron hace más de 10 años en la que deberían de recibir 
más de 50 mdp. Ante esto, la universidad emitió un comunicado en el que “la información es errónea y 
deliberadamente confusa”, cita el documento. (EUQ 13) 
 
SIN CONMEMORAR DÍA MUNDIAL SIN AUTO EN QRO, REPROCHA SACA LA BICI  
Contrario a las acciones emprendidas en diversas ciudades y países para conmemorar el Día Mundial sin autos y 
concientizar a la población sobre las alternativas de transporte existentes, en Querétaro no hubo eco por parte de 
las instancias gubernamentales para hacer lo propio, reprochó Agustín Osornio representante de la organización 
Saca la Bici. (Q) 
 
EL RETO SOCIAL PARA QUERÉTARO ES CONSERVAR SU PAZ: OBISPO 
La colaboración de los sacerdotes y las grandes manifestaciones de fe del pueblo queretano son cosas que se lleva 
el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, de esta entidad. Esto lo expuso luego de anunciar su cambio 
de diócesis, al asumir una nueva responsabilidad eclesiástica como arzobispo de la Arquidiócesis de Durango. (N 2, 
CQRO 3, PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EL ALFIL NEGRO  
MAGIA. Con la “venta” del avión presidencial, se ayudará a los pobres (50 millones), se dará apoyo a los migrantes 
centroamericanos (unos 180 mil por años) y se subsidiara el segundo aumento al salario mínimo. Debe ser el avión 
de los huevos de oro. Según Esopo Obrador. (N 1) 
 
AM 
COLÓN INVITA A JÓVENES A PINTAR SU ENTORNO. El involucramiento de los jóvenes con las actividades de 
mejoras en el entorno ha tomado fuerza en varios municipios queretanos y Colón no es la excepción con la 
convocatoria de la segunda edición de “pintemos Colón” La invitación es para los artistas urbanos dedicados al 
graffiti, residentes de la demarcación, de forma individual o grupal con tres personas como maximo, ademas de 
que la temática deberá ser juventud, turismo y prevención de adicciones. Las propuestas participantes se 
desarrollaran y expondrán dentro de la Feria de la Raza 2019, el domingo 13 de octubre de 12:00 horas a 16:00 
horas; allí se repartirán premios en efectivo entre los tres primeros lugares. MÁS RECURSOS. Senadores como 
Mauricio Kuri González y Guadalupe Murguía, al igual que el diputado federal Felipe Fernando Macias, trabajaran 
en conjunto para atraer más recursos al estado de Querétaro en el presupuesto de egresos de la federación y que 
no se castigue a la entidad en temas de cultura, turismo y desarrollo rural. BRIGADA DE SALUD LLEGA A 
EZEQUIEL MONTES. La brigada de salud y servicios realizada por el sistema municipal DIF en el municipio de 
Ezequiel Montes, en coordinación con la federación estudiantes universitarios Querétaro, atendió ayer a más de 
mil personas en distintos módulos. Consulta médica, dentista, análisis químicos, consulta fisioterapeuta, 
orientación nutricional, análisis de la vista, vacunación de mascotas, asesoría de condición física, servicios de DIF 
Municipal, y el taller de lectura para cuentos de niño ndöni de centro educativo Narciso Bassois AC del municipio 
de Tequisquiapan, fueron los módulos de atención sin costo para la ciudadanía. (AM 8) 
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BAJO RESERVA 
UN RECLAMO EN REDES SOCIALES. Nos comentan que el exdelegado de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), Juan Vázquez Herrera, muy a su estilo de reclamar sin cuidar las formas, utilizó las redes 
sociales para denunciar que Álvaro Ugalde, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), delegación Querétaro, censura a los afiliados de este organismo. A decir de Vázquez, nos dicen, ya no se 
podrá hacer cuestionamientos a los funcionarios locales que acudan a los desayunos informativos de la CMIC, al 
menos que les dé una autorización especial por medio de un formato especial que se diseñó. CREA FAMA Y 
ÉCHATE A DORMIR. Nos comentan que el pasado fin de semana, la diputada panista Elsa Méndez apareció en 
redes sociales. Su nombre se hizo viral, aunque en esta ocasión no dio declaración. Para doña Elsa, nos dicen, está 
hecho muy a la medida el refrán popular crea fama y échate a dormir. Pues resulta que se difundió una noticia falsa 
en la que se aseguraba que la legisladora panista presentó una iniciativa que jamás existió, pero que por su defensa 
férrea a los valores morales, una gran cantidad de cibernautas dieron por cierta. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Faustino Armendáriz Jiménez fue nombrado obispo de Querétaro el 20 de abril de 2011 y asumió el cargo el 16 de 
junio de ese mismo año. Este sábado, a muy temprana hora, el obispo auxiliar de Monterrey -y secretario general 
de la Conferencia del Episcopado Mexicano-, Alfonso G. Miranda Guardiola, confirmó en un comunicado que el 
Papa Francisco había designado a Armendáriz Jiménez como nuevo arzobispo de Durango. El mismo sábado, a 
las 8:00 horas, en rueda de prensa en la Curia Diocesana, el arzobispo electo -originario de Magdalena de Kino, 
Sonora- explicó que continuará administrando la Diócesis de Querétaro hasta el mes de noviembre. Y también 
este sábado, el PAN celebró su 80 aniversario, en el marco de su 24a. asamblea nacional ordinaria. Ahí, el 
dirigente nacional Marko Cortés declaró: “En México no estamos frente a un conflicto de corte ideológico, no existe 
una pugna entre supuestos liberales y conservadores, entre derechas o izquierdas”.  “Lo que enfrentamos 
realmente hoy los mexicanos (agregó) es la disyuntiva entre democracia y autoritarismo. En México lo que hoy 
enfrentamos es un proyecto que busca utilizar, cambiar o de plano desaparecer las instituciones y contrapesos, con 
el fin de perpetuarse en el poder”.  Pero, sin lugar a dudas, lo que más llamó la atención fue la aparición del 
expresidente Vicente Fox, al grito de “tenemos que darle en la madre a esta 4T”, y luego de la bienvenida de 
Marko Cortés de “amigo Vicente Fox, tú despertaste a México, logrando sin odio ni violencia la primera 
alternancia”, y de un llamado a los panistas a dejar atrás las divisiones y querellas internas. Asistieron los 
gobernadores de Chihuahua, Javier Corral, y Durango, José Rosas; no así los de Querétaro, Francisco 
Domínguez; Aguascalientes, Martín Orozco; Baja California, Francisco Vega de la Madrid; Baja California Sur, Carlos 
Mendoza Davis; Nayarit, Antonio Echeverría; Quintana Roo, Carlos Joaquín González; Yucatán, Mauricio Vila Dosal; 
Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca; ni de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez; quienes mandaron 
videomensajes.  La UAQ desmintió anoche que la Junta Especial número 5 de la Local de Conciliación y 
Arbitraje haya dado la razón a jubilados, ante supuestos descuentos injustificados en su pago; y aclaró que la 
sentencia solo advirtió “diferencias menores entre algunos conceptos de pago, situación que ya está siendo 
atendida por las áreas competentes”. (CQRO) 
 
A CRUDA VERDAD / HABLANDO DE POLICÍAS 
Por Alejandro Olvera 
No sé si usted ya sabía y si no le cuento: Los policías del municipio de Corregidora por su seguridad y la del 
ciudadano portan un sofisticado sistema de cámaras, tanto en las unidades como en su cuerpo y están conectadas 
al C4 municipal. El objetivo de dichas cámaras es el monitoreo en tiempo real de los elementos, lo cual deriva en 
que estos se sientan cuidados y vigilados inhibiendo también conductas impropias de todo tipo. Tino si le “atina”, 
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quizá valga la pena también poner body cams a los inspectores municipales que andan muy “desbalagados”. En 
honor a la verdad. Recordará usted el lamentable suceso en el que intentaron ejecutar al “Apá” en Pueblo Nuevo, 
lo que originó su traslado al hospital Ángeles de donde su familia decidió sacarlo y trasladarlo a Morelia donde fue 
rematado y muerto. Pues bien dicho lo anterior, muchos “jurisconsultos de sillón” comenzaron a cuestionar el 
actuar de la fiscalía queretana, que si bien es un “chiste mal contado” ( No he cambiado ni cambiaré mi percepción) 
esta vez poco o nada tenía que hacer al respecto , le explico: El “Apá” en nuestra entidad tenía la calidad de 
ofendido o víctima, “haiga sido como haiga sido” y los delitos por los cuales era “investigado” son de fuero federal y 
no había hasta ese momento una orden de aprehensión por cumplimentar, así que no había motivo alguno para 
que el señor estuviera detenido ¡Podía largarse del hospital cuando se le diera su gana! Así de fácil. Está bien que la 
fiscalía tenga un pésimo manejo de comunicación y “fiscales Montessori” pero esta vez Echeverria no es el 
culpable. Gimbo Soñador. Le cuento, resulta que el regidor “panista de generación espontánea “, Juan Carlos Briz, 
ya anda soñando con suceder a Luis Nava en el 2021 y ser abanderado del PAN ¡Pero ni panista es! Hay que 
recordar que el Gimbo como le apodan por sus “camas terapéuticas” era candidato del extinto Nueva Alianza en el 
2018 y los dejó colgados de la brocha luego de que Pancho Domínguez le “operó” la regiduría en la planilla de 
Nava, posición que al tiempo resultó muy cara pues poco o nada aportó al proyecto blanquiazul. Si el futuro 
político de “Briz” depende de Domínguez, no sueñes Briz no ch#/+$.  Anaya y Madero. Cuando muchos vieron una 
“propina “al ver la foto de Gustavo Madero y Ricardo Anaya tomándose un café, varios queretanos cercanos al “ 
Cerillo” vieron el regreso a la operación de Anaya y con ello sus esperanzas de supervivencia o crecimiento, y no 
piense que hablo de verlo como candidato a gobernador(eso es muy pedestre) Anaya es un personaje nacional que 
va a mover sus cartas al interior del CEN para beneficiar a su equipo en Querétaro sin desgastarse con Pancho 
Domínguez, lo que a este último le costará más de alguna posición y comerse su orgullo. La suerte está echada y 
vamos a ver “ De qué cuero salen más correas”.  Kuri podría dejar la coordinación en diciembre. Alguna ocasión 
escribí que la coordinación del grupo parlamentario del PAN podría resultar un regalo envenenado para Kuri 
González, esto por la sobre exposición a la que es sometido diariamente al ser el líder natural de la oposición, lo 
cual le aleja de su proyecto a la gubernatura del estado; pues bien parece que alguien de sus cercanos ya le dijo esa 
situación y todo indica que en diciembre Mauricio dejaría la coordinación para dedicarse más a Querétaro. El 
proyecto toma forma… A título personal. Después de los hechos ocurridos al interior del Palacio de la 
Corregidora, en el que pseudo líderes sociales acusan represión me preguntó: ¿La libertad de expresión nos 
permite faltar al respeto a la autoridad y un teléfono confrontarla? Como siempre la mejor opinión es la de usted y 
recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos. (PA) 
 
MEDIO SIGLO  
*PANCHO EN RECORRIDOS. *GOBERNADOR EN TU CALLE. *EN TEQUIS, TOÑO MEJÍA. Hoy el gobernador 
Francisco Domínguez Servién iniciará la rendición de cuentas de su cuarto año de ejercicio constitucional con el 
recorrido de dos colonias de la capital; así seguirá durante los próximos días hasta visitar los 18 municipios del 
estado, tal como lo hizo el año pasado aún y cuando estaba lesionado de una pierna e iba en muletas. Para el 
domingo entregará su informe al Poder Legislativo local, en cuya sede dará un mensaje ante las fracciones 
parlamentarias y enseguida saldrá a las calles porque quiere hacer entrega de su informe con los ciudadanos, cara 
a cara. Cumplirá con la austeridad. Llamó la atención que Domínguez Servién rompió el protocolo al ser el primer 
mandatario estatal que no asistió a los informes de los municipios, donde solo estuvieron presentes sus secretarios 
que conforman su gabinete. Dejó que los reflectores estuvieran sobre los ediles y evitó señalamientos de que 
asistía a algunos de ellos por alguna preferencia de colores. INFORME EN TEQUIS. A 9 días de que los 18 alcaldes 
de Querétaro cumplan 1 año de haber rendido protesta, este fin de semana el independiente Toño Mejía Lira rindió 
su informe de manera directa y algo distinto para Tequisquiapan. Se apostó en un auditorio municipal olvidado 
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por más de una década y ahora rescatado por esta administración. Mejía destacó que se ha cumplido el 70% de sus 
promesas de campaña, pese a que lo encontrado ha sido desafiante: recibió quebrado el pueblo mágico, sin 
seguridad, sin patrullas, invadidas las calles, colonias, barrios y comunidades de basura, entre otros rubros que 
fueron atendidos de emergencia. Ante un auditorio lleno, precisó que con el apoyo del gobernador Francisco 
Domínguez ha sido posible avanzar este año y que se analizará el compromiso de cada uno de los funcionarios de 
la administración, porque deben trabajar a la par para consolidar el cambio en Tequisquiapan. SE DERRUMBA. 
Empresarios de la construcción en Querétaro, que desde hace ya rato nomás se la pasan quejando, ya de plano 
declararon el 2019 un año perdido. Y es que a unos meses de finalizar no advierten “luz en el camino”. La llave de 
los recursos sigue cerrada para la obra y lo peor es que la poca que existe a nivel federal vía SCT se la están 
arrebatando los foráneos. FULMINANTE. Boquiflojo resultó el hoy ex funcionario municipal en Corregidora Carlos 
Alberto Echeverría Bucio, quien fue cesado de manera fulminante de la Dirección de giras y eventos de la 
administración por el alcalde panista Roberto Sosa Pichardo. Su salida se dio luego de que en redes sociales Carlos 
Alberto, mejor conocido como “Cheve” y amigo cercano del senador Mauricio Kuri, hiciera comentarios ofensivos 
contra Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador. Se vio firme y tajante el 
alcalde Sosa Pichardo. SERENA MORENA. Tremendo alboroto armó la diputada local de Morena, Martha Fabiola 
Larrondo, quien tras algunas críticas sobre su trabajo en TV UAQ acudió a solicitar su derecho de réplica. 
Tremendo regaño se llevó el conductor de Presencia Universitaria, pues aunque pidió disculpas al aire, la diputada 
y ex docente de la máxima casa de estudios ya le tenía guardados varios reclamos. Aunque a la diputada muchos le 
aconsejaron que no tenía caso que pidiera la aclaración, pues la verdad muy pocos ven TV UAQ, los comentarios 
calaron. Salió a relucir que incluso Larrondo ha votado diferente a la fracción de Morena en la Legislatura y ella 
mantuvo el argumento de que se han ensañado contra su figura. Que sea menos, ni que su trabajo legislativo fuera 
tan destacado. PROPINITAS. Más allá de las burlas y memes que provocó la mísera propina de 10 pesos que 
dejaron, el encuentro de Ricardo Anaya con Gustavo Madero en un restaurante de Polanco es tomado como el 
regreso formal del queretano al ring político. Y luego luego sus leales han echado a andar las especulaciones de si 
el excandidato presidencial buscará o no ser candidato a gobernador en 2021. ¿Será? PROFES. Una nueva 
problemática se avecina en el sector educativo, ya que no han sido reinstalados 128 docentes cesados por no 
presentar la evaluación que ordenaba la anterior reforma educativa y que fue aniquilada por la mayoría de Morena 
en la Cámara de Diputados. A los maestros les dijeron que los reingresarán el 1 de octubre, eso aún no se cumple, y 
justo para esa fecha estarán jubilándose docentes. Esperemos que estén preparados. (DQ) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
FAUSTINO, X ARZOBISPO DE DURANGO. Tequisquiapan cambió de rostro en 11 meses. Ascenso de Faustino 
Armendáriz a Arzobispo. Crece SueñoMX, el torneo de futbol de Ríos. Podría haber novedades en torno a Los Arcos 
Lo vamos a extrañar: Sabino. Gran noticia. La madrugada del sábado, tiempo de México, trascendió la noticia del 
nombramiento de don Faustino Armendáriz como X Arzobispo de Durango, por parte del Papa Francisco, lo que 
constituye un merecido y significativo ascenso. A los católicos queretanos pesará mucho esta partida, porque en 
ocho años el hasta ahora obispo, se ganó el respeto y el cariño de todos. Ha sido un incansable peregrino y un 
pastor con olor a oveja que ha hecho cambios sustanciales, espirituales y físicos en la Iglesia y que dejará proyectos 
encaminados, como el de la nueva Catedral y la Casa o Museo del Peregrino. Ya habrá tiempo para hacer un amplio 
balance de su magnífica obra. Por lo pronto vaya nuestra más cálida felicitación y gratitud permanente por su 
solidaridad y apoyo a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. A penas el 31 de julio pasado publicamos una 
amplia entrevista con el obispo de Querétaro advirtiendo focos amarillos en Querétaro y un pueblo que demanda 
seguridad frente a los asaltos y casos de violencia extrema como el asesinato de dos policías en Ceja de Bravo, por 
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lo que el gobierno tiene que mostrar su eficiencia, un esfuerzo más intenso, establecer estrategias claras y 
fortalecer la prevención para dar seguridad a la gente que hoy tiene miedo de salir a la calle. Tras caminar 352 
kilómetros encabezando la 129 Peregrinación de a Pie al Tepeyac, “tesoro de Querétaro”, en la que participaron 
algunos políticos –“¡ojalá todos fueran!”- el todavía jefe de la Diócesis queretana declaró a PLAZA DE ARMAS que 
espera haya candidatos que quieran servir al pueblo y no servirse de él, aunque dijo que la fe no mueve campañas, 
sino montañas. Don Faustino admitió recibir políticos para platicar de la situación del país y hasta acepta echarles 
la bendición, ¿por qué no?, pero que no promovería a nadie sino el voto, porque esa es su función, aunque se quejó 
de partidos que no toman en cuenta la doctrina y promueven la cultura de la muerte, como es la opción por el 
aborto y por destruir el matrimonio. En tal sentido celebró que en el Congreso del Estado se haya detenido esa 
propuesta, “gracias a Dios. ¿Por qué? Porque los queretanos decimos un sí a la vida”. Y mire, qué cosas, se animó a 
hablar del proyecto de la nueva Catedral, para el que no hay fechas pero esperaba estar aquí cuando se termine y 
hasta revela lo que pidió el pasado martes al cumplir 64 años, caminando en la Pere: “Le pedí a Dios tener salud 
para servirle mejor”. Y Dios le tomó la palabra. Ahora será Arzobispo de Durango. Misterio divino. -DESDE LA 
BANCA- Avanza. En once meses de gobierno, el alcalde independiente de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, le ha 
cambiado el rostro de una administración soberbia y opaca que dejó el locuaz Raúl Orihuela, por el de u ejercicio 
responsable y comprometido, dejando atrás las ocurrencias y los accesos. Ayer, durante su mensaje ciudadano, el 
edil informó que en este lapso ha cumplido ya el 70% de sus promesas de campaña. Pero sobre todo, con datos 
duros, reveló las condiciones de cómo el ex alcalde surgido del Partido Verde, Raúl Orihuela  -que hoy goza la vida 
desde Cancún sin que ningún órgano de fiscalización le molesté-, dejó el gobierno: Tres patrullas para todo el 
municipio. Hoy cuenta con 29. Se han recuperado en 11 meses más vehículos robados que en los tres años 
anteriores. Con la instalación de la empresa Components International en Bordo Blanco, se generarán 3 mil 
empleos. Destacó también la recuperación de fachadas de edificios públicos y rehabilitación del relleno sanitario, 
que estaba clausurado al inicio de su gobierno. Y un tema que la gente aplaudió fue que normalizó el servicio de 
limpia, que estaba hecho un caos. El avance de Tequis se nota, La gente está contenta y por eso Toño Mejía es, 
según las encuestas de gobierno del estado, el tercer presidente mejor calificado, solamente por abajo de Roberto 
Sosa de Corregidora y Enrique Vega Carriles, de El Marqués. Y ahí viene el 2021. -OÍDO EN EL 1810- Se mueve. 
Ahí la lleva el Portero de Cristo, Adolfo Ríos con su torneo de fútbol  SueñoMX que busca recuperar el tejido social 
en jóvenes en situación de riesgo, con la participación de todos aquellos que aman el soccer. Esto, sin quitar la mira 
de sus objetivos políticos. Bien. -¡PREEEPAREN!- Noticias. Esta semana podría haber novedades en torno a las 
apuestas afectaciones en la zona de Los Arcos por la controvertida obra Barrio Santiago. A pesar de la 
multimillonaria inversión, parece que hay poderosos grupos que no permitirán que el dinero pese más que la 
protección a nuestro reconocido monumento. Así sea. -¡AAAPUNTEN!- Curioso. El nuevo delegado del PRI, Jorge 
Meade Ocaranza, con larga trayectoria política, conoce a varios queretanos con los que ha coincidido. Con Marco 
Antonio León cuando ambos fueron presidentes de sus comités estatales. Con Chucho Rodríguez en las 
diputaciones federales y con Ernesto Luque al ser, ambos, delegados de la Sedesol. Que chiquito es el mundo. -
¡FUEGO!- Pifia. No quieren reconocer su error, pero la actitud del Fiscal Alejandro Echeverría, al tratar de ocultar 
la identidad del presunto narcotraficante ejecutado en Morelia, dejó un muy mal sabor de boca no solo en 
Querétaro, sino en la Fiscalía General de la República, que tomó nota del sospechoso hecho. Pero Pancho no cree 
que fuera El Apá. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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